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                    Zusammenfassung
Hintergrund
Der Fachärztemangel in bestimmten medizinischen Fachgebieten und v. a. in ländlichen Regionen stellt sowohl das deutsche als auch das ungarische Gesundheitssystem vor große Herausforderungen. Die Untersuchung von Fachrichtungspräferenzen der Medizinstudierenden sowie von ihrem subjektiven Gesundheitszustand und Wohlbefinden bringt wichtige Informationen über ihre Motivationen zur Wahl von Fachrichtungen und weitere Hintergrundfaktoren.
Material und Methoden
Im Rahmen einer multizentrischen Querschnittstudie wurden im Jahre 2014 insg. 2935 Studenten mit einem anonymen Fragenbogen in zwei deutschen und zwei ungarischen Universitäten befragt. Der Artikel fokussiert auf die in Ungarn studierenden deutschen (n = 341), ungarischen (n = 1073) sowie auf die in Deutschland studierenden deutschen Medizinstudenten (n = 1085).
Ergebnisse
Die über Motivationsgründe der Fachrichtungswahl gewonnenen Ergebnisse zeigten, dass mit höherer Lebensqualität auch die Chance für fachliches/wissenschaftliches Interesse steigt. Es konnte auch festgestellt werden, dass insbesondere bei Studierenden im letzten Studienjahr Work-Life-Balance und bessere Vereinbarkeit mit der Familie (Kinder, Partner) als wichtige Gründe für die Fachrichtungswahl genannt wurden.
Diskussion
Studierende mit aktiver Gesundheitsförderung haben laut Ergebnissen bei der Auswahl der Facharztrichtung öfter klare Vorstellungen. Gleichzeitig ist es wichtig hervorzuheben, dass das optimale Gleichgewicht zwischen Arbeit und Privatleben den zukünftigen Medizinern sowohl in Ungarn, als auch in Deutschland ein relevanter Aspekt für Facharztentscheidungen ist. Somit wäre es bei den Maßnahmen zur Verhinderung des fortschreitenden strukturellen Ärztemangels besonders wichtig, auf die Motivationsgründe der (werdenden) Mediziner zu achten. Dies gilt auch für die Entwicklungstendenzen der einzelnen Fachgebiete, mit besonderem Fokus auf Fachrichtungen mit Nachwuchsproblemen, wie z.B. Allgemeinmedizin in ländlichen Regionen, sowohl in Deutschland als auch in Ungarn.


Abstract
Background
The fact that in some specializations (e. g., general practitioner) and in some regions (mainly in the country side) there are not enough physicians to provide for the population means huge challenges for both German and Hungarian health care. By researching the specialization and work place preferences of medical students and by subjectively investigating their health state and behavior, we can gain important information about their motivation and other background factors.
Materials and methods
A total of 2935 students participated in the 2014 multicenter cross-sectional study. Students from two German and two Hungarian  universities voluntarily completed the anonymous questionnaire. This article focuses on Germans (n = 341) and Hungarians (n = 1073) studying in Hungary and the medical students studying in Germany (n = 1085).
Results
Evaluation of the motivational factors for the choice of specialization showed that the professional/scientific interest increases with higher quality of life. Furthermore, we have to emphasize that towards the end of studies the reasons work–life balance, better reconcilability with family (children, partner), and the wish to maintain the social and family relations play a bigger role in students’ motivation.
Conclusion
According to the results, students with active health promotion show more awareness towards their career when choosing their specialization. At the same time, we have to emphasize that the optimal balance between work and private life seems to be an increasingly important aspect in specialization decisions for Hungarian and German medical students. When taking measures to minimize the lack of physicians, it is important to take the motivation of future physicians into account to be able to achieve optimal medical provision. It also applies for the tendencies in specialties with emphasis on fields with shortages, such as general practitioners in rural regions in both Germany and Hungary.
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